

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 039 /Jueves 25 de febrero del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El "No" de Suiza a la Unión Europea.](#)
- [Kosovo y la decisión de la Corte Internacional de Justicia.](#)

DE CUBA

- [Recibe Fidel al Presidente de Brasil; asistió Raúl al encuentro.](#) EFE/REU
- [Presidente Lula inaugura obras en puerto de Mariel.](#) REUTERS
- [Cita declaraciones de Raúl a periodistas brasileños durante visita a Mariel.](#) EFE/ANSA
- [Mandatario venezolano realiza visita a nuestro país.](#) EFE
- [Concluyó traslado a prisión de los tres antiterroristas cubanos resentenciados en Miami.](#) PL
- [Nominan a candidatos a delegados a órganos municipales del Poder Popular.](#) XINHUA
- [Arzobispo de Cracovia fue recibido por Caridad Diego, jefa de Oficina de Atención a Asuntos Religiosos del CC del Partido.](#) ANSA
- [Académicos cubanos no participarán en V Congreso Internacional de la Lengua Española en Valparaíso, Chile, ante manipulación política.](#) ANSA
- [Cita declaraciones de Vicepresidenta Primera del gobierno español.](#) EFE
- [Llega a España un primer ex prisionero de la BNG.; EE.UU. agradece apoyo.](#) AFP/EFE
- [Albania acoge a tres ex detenidos de la Base de Guantánamo.](#) EFE
- [Subastarán en Londres fotos de Fidel, Che y Camilo, firmadas por Korda.](#) EFE
- [Conmemoran aniversario 115 del Grito de Baire.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [OMS busca urgentemente médicos para campaña de vacunación en Haití.](#) DPA
- [Dice EE.UU. que "es una lástima" que haya conflictos entre Colombia y Venezuela.](#) EFE
- [Venezuela niega intolerancia política con la oposición.](#) DPA
- [Expresa presidente Chávez disposición a reconocer a gobierno de Porfirio Lobo.](#) AP
- [Fiscalía hondureña formula nuevas acusaciones contra Zelaya.](#) AP
- [Organización indígena ecuatoriana anuncia que radicalizará su postura.](#) ANSA
- [Parlamento de Nicaragua rechaza decreto de Ortega que prorroga período a altos cargos.](#) EFE
- [Opinan que EE.UU. sería vencido en caso de ciberguerra.](#) AFP
- [Llama Jefe de gobierno español a lograr moratoria de pena de muerte universal en 2015. Mención a Cuba.](#) NOTIMEX
- [Será investido hoy Yanukovich como cuarto presidente de Ucrania.](#) EFE
- [Cree Moscú que ratificación del nuevo START será difícil en EE.UU. y en Rusia.](#) EFE
- [Enviado estadounidense busca renovar esfuerzos para charlas con la RPDC.](#) REUTERS

EL "NO" DE SUIZA A LA UNIÓN EUROPEA

Esta es una cuestión muy difícil de explicar, que ha prevalecido por más de dieciocho años, pues las causas por las cuales la Confederación Helvética se ha mantenido al margen de la adhesión a la Unión Europea (UE) están precedidas por una gama de factores tanto históricos, políticos y económicos, como sociales.

Para comprenderlo, debemos remitirnos al año 1815, cuando en el Congreso de Viena se restauró la independencia de Suiza y las potencias europeas aceptaron reconocer permanentemente la *neutralidad* de este Estado en política exterior, manteniéndose, desde entonces, al margen de los conflictos internacionales. Esta decisión no ha aislado al país del resto del mundo; de hecho Suiza es miembro desde 1960 de la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC/EFTA), en su territorio se encuentran sedes de organizaciones internacionales como la Cruz Roja, la Organización Mundial del Comercio y de Naciones Unidas.

Geográficamente se encuentra en el corazón de Europa, pues sus fronteras limitan al Norte con Alemania, al Oeste con Francia, al Sur con Italia y al Este con Austria, todos países miembros de la UE, aunque esta privilegiada posición no ha influido sobre su posible adhesión.

Suiza es un Estado Federal con democracia directa, constituido por 23 cantones y 6 semi-cantones, por lo tanto, las decisiones deben ser aprobadas en todos los cantones por la mayoría de los ciudadanos. Existen cuatro Partidos que se encuentran frente a la Confederación en representación de la comunidad helvética: el Partido Popular Suizo o Unión Democrática del Centro (SVP/UDC), el Partido Socialdemócrata de Suiza (SPS/PSS), el Partido Demócrata Liberal de Suiza (FDP/PLR) y el Partido Demócrata Cristiano de Suiza (CVP/PDC).

El Estado Federal, en su conjunto y tres de los principales Partidos, y la oposición del SVP/UDC, presentaron la primera solicitud de adhesión de Suiza a la UE en el año 1992, entonces Comunidad Económica Europea (CEE). La población rechazó este referéndum al igual que los otros dos intentos de adhesión; uno en el año 1997 y el último que se efectuó en el 2001. El proceso de adhesión finalmente se declaró *congelado* en el 2003, por falta de viabilidad.

Las relaciones entre Suiza y la UE antes de 1992 se resumían en la firma del Acuerdo de Libre Comercio en 1972. No fue hasta 1994 que se firmaron los nuevos acuerdos y en el 2000 el pueblo suizo aprobó, a través de un referéndum, los deseos de continuar las relaciones con la UE por la vía bilateral. Tras la aprobación popular, en 2002 entraron en vigor 7 acuerdos, conocidos como los *Tratados Bilaterales I*, en renglones económicos de gran envergadura como son: el transporte terrestre y el aéreo, la agricultura, el comercio, las compras públicas, la investigación, así como el tratado de libre desplazamiento. En función de la aceptación y viabilidad del primer grupo de Acuerdos, en 2004 se presentaron los *Tratados Bilaterales II* como complemento del primer grupo, los cuales incluyen los temas de seguridad interior y política de asilo, aranceles, medio ambiente, educación y el desarrollo de los medios de comunicación y del sector agrícola.

Algunos de estos acuerdos han hecho que los vínculos entre Suiza y la UE se afiancen y se solidifiquen en cuanto a desarrollo económico y comercial, política monetaria, financiera y fiscal. Por ejemplo, el 60 por ciento de las exportaciones helvéticas tienen como destino la Unión y el 80 por ciento de las importaciones provienen de la misma. El 50 por ciento de las inversiones suizas tienen como destino los países de la UE.

De todos los acuerdos, el Tratado de Libre Desplazamiento tuvo gran aceptación, pues permitía la libre circulación de las personas entre Suiza y los primeros 15 países miembros de la UE, por consiguiente en el 2005 los suizos aceptan pertenecer al Espacio Schengen. En la actualidad, viven dentro de las fronteras suizas aproximadamente 1 000 000 de personas provenientes de países miembros de la UE, y transitan diariamente entre 700 000 y 800 000 para trabajar. El número de suizos que trabajan en países de la UE superan los 350 000. La población suiza ha reaccionado positivamente ante este acuerdo porque desarrolla el comercio, incrementa la competitividad y la calidad de los mercados y viabiliza los trámites fronterizos; tanto de personas como de mercancías.

A pesar de no pertenecer a la Zona Euro, reconocen que este ha sido uno de los grandes logros de la UE; sin embargo, no dejan de señalar que se apresuraron en la adopción del euro con algunos países, que financieramente no reunían todas las condiciones para adoptar esta moneda por el estado de sus economías y señalan como negativo que no lograran que Gran Bretaña aceptara entrar a la Zona Euro, al ser una de las economías más desarrolladas de los países de la UE, que pueden respaldar esta moneda.

En cuestiones de política exterior y defensa están en total desacuerdo con la proyección de la UE. Han criticado fuertemente su alianza con los Estados Unidos y el apoyo brindado por algunos de los países miembros en la intervención en Iraq. Otro hecho que cuestionaron fue el apoyo y colaboración de países miembros a los Estados

Unidos y a la OTAN para montar radares y misiles en sus territorios contra la supuesta amenaza de Irán. Señalan como una debilidad la falta de avenencia en la toma de decisiones, el desacierto de la política exterior común, que los países miembros no actúan como un bloque sólido y unificado; por el contrario; cada uno procede de acuerdo a sus intereses individuales.

En este análisis no puede faltar la visión y perspectivas de la UE hacia Suiza y nada mejor que las propias palabras del suizo Nicolas G. Hayek, presidente del grupo Swatch; a quien se le invitó para que hiciera una intervención ante los representantes de la UE, el pasado año 2009, para que contestara la polémica interrogante: ¿Por qué la mayoría de los ciudadanos suizos no quieren unirse a la Unión Europea? a lo que respondió:

El canciller Helmut Kohl, para quien trabajé en calidad de miembro del comité estratégico industrial para Alemania, me honró en Suiza con una visita privada. Durante aquella visita me dijo: Nicolas Hayek, usted goza de cierto crédito ante el pueblo suizo. ¿Por qué no nos ayuda usted a convencerlo de incorporarse a la UE? A lo que respondí: «Señor Canciller, ¿por qué es tan importante para la UE tener a bordo a esta pequeña Suiza de 7 millones y medio de habitantes? Su respuesta brotó sin vacilación, como una bala: Porque ustedes tienen muchísimo dinero y nosotros tenemos proyectos en los que utilizarlo. ^[1]

Para Suiza, mantener relaciones bilaterales con la UE es una prioridad porque es un mercado con una ubicación geográfica estratégica, con una gran oferta y demanda, y tributa significativamente a la economía helvética. Por otro lado se encuentra el Tratado Schengen que ha favorecido la integración de Suiza a este espacio sin ser miembro de la UE. Pero ninguna de estas razones da un vuelco al *no* a la adhesión porque aún y cuando han logrado establecer vínculos económicos, discrepan en muchos aspectos del funcionamiento y proceder de la UE, sobre todo en temas de política. Por ende, los suizos no están dispuestos a negociar su estado de neutralidad con la UE.

KOSOVO Y LA DECISIÓN DE LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA

MSc. Luis A. Feito Corratgé
Centro de Estudios Europeos

En junio de 1999, el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó la Resolución 1244, que establecía que Kosovo debía seguir siendo parte integrante de la República Federativa de Yugoslavia a la vez que dispondría de una administración civil provisional a cargo de la ONU, con la presencia de fuerzas para el mantenimiento de la paz dirigidas por la OTAN, y aludía a la necesidad de una "solución definitiva" para la provincia.

Es decir que, cronológicamente, la Resolución 1244, vigente en la actualidad, marcó el inicio del protectorado internacional sobre Kosovo. Sin embargo, la búsqueda de una "solución definitiva" para este territorio, realmente comenzó en marzo de 2007, con el inicio de las negociaciones sobre el futuro estatuto que debía tener la provincia de Serbia.

En el curso de las conversaciones, y a pesar de lo estipulado por la mencionada resolución, el enviado especial de la ONU para Kosovo, Martti Ahtisaari, elaboró y propuso un plan de independencia "supervisada" que fue inmediatamente rechazado por Serbia y que sirvió de base para que las autoridades albanokosovares pusieran en marcha el proceso de secesión unilateral.

Este hecho no hubiese podido llegar a un "feliz final" el 17 de febrero de 2008, si de antemano no hubiera gozado con el aval "desinteresado" de los Estados Unidos y especialmente del presidente George W. Bush.

De entonces para acá las autoridades serbias, que reciben el apoyo de las dos terceras partes de los países miembros de la ONU, entre los que se encuentran Rusia y China e India y cinco miembros de la UE, han desplegado una intensa batalla diplomática para recuperar el territorio de Kosovo.

El hecho más contundente y de mayor trascendencia promovido por Serbia, a finales de 2009, fue solicitar a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) que analizara la secesión unilateral de Kosovo como un hecho que viola su soberanía y las normas fundamentales que rigen el derecho internacional. De la otra parte, Pristina lo defiende como un acto político que no puede ser cuestionado jurídicamente.

Ante esta solicitud, la CIJ, con la presencia de 28 Estados ^[2], además de Serbia y de los representantes de las autoridades albanokosovares de Pristina, comenzó, el 1 de diciembre de 2009, un debate oral sobre la legalidad de la decisión autoproclamada de Kosovo.

Las autoridades serbias esperan que una opinión de la Corte a su favor, aunque no tenga un carácter vinculante, pudiera disuadir a más países de reconocer la soberanía de Kosovo e incluso estimularía a Gobiernos que ya lo han hecho a modificar su postura. Además, consideran que si se determina como ilegal la declaración de "independencia", se podría forzar la apertura de nuevas negociaciones sobre un nuevo estatuto de Kosovo, al que Serbia estaría dispuesta a conceder mayor autonomía que la que tenía en el pasado.

El hecho ha generado una fuerte controversia entre los dirigentes serbios y albanokosovares. Según lo definido por los representantes serbios, la secesión avalada por motivos étnicos representa la violación del derecho internacional, por lo que se preparan para desarrollar una fuerte lucha que saben será larga y difícil. Mientras que los representantes de Kosovo han declarado que someter este proceso a la Corte es innecesario, porque consideran que la declaración de "independencia" fue un paso político y no jurídico. Los albanokosovares asumen que el derecho del pueblo de Kosovo a ser independiente, soberano y libre no puede ser cuestionado por una institución como la Corte Internacional de Justicia.

Por su parte, EEUU y Rusia tuvieron posiciones contrapuestas. El primero pidió a la CIJ que reconociera la declaración de independencia de Kosovo respecto a Serbia, mientras que Rusia abogó por la continuidad de las negociaciones sobre un nuevo estatuto.

"La declaración unilateral de independencia ha puesto el fin necesario y estabilizante a un capítulo turbulento de la historia de los Balcanes occidentales (...) La cuestión es saber si quieren reabrir este pasado trágico o dejarle a Kosovo mirar hacia un futuro prometedor. La resolución 1244 ha funcionado, ha permitido la independencia de Kosovo", ^[3] declaró en La Haya el jefe de la delegación estadounidense, Harold Hongju Koh.

Rusia, principal aliado de Belgrado, aseguró que la declaración de independencia de Kosovo no es conforme al derecho internacional y a la resolución 1244 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. Para el embajador de Rusia en Países Bajos "El hecho de que no hayan llegado a ningún resultado no significa que las negociaciones deberían darse por terminadas, afirmó el jefe de la delegación rusa, Kirill Gevorgian, al apoyar la postura de Belgrado que desea la reapertura de las negociaciones con Kosovo sobre su estatuto. (...) Ninguna acción unilateral puede considerarse como un arreglo final poniendo fin a la resolución 1244, que salva la integridad territorial de Serbia (...) toda tentativa que cuestione el régimen establecido por la resolución supone un desafío al Consejo de Seguridad, algo inaceptable". ^[4]

En contra de estos argumentos se pronunciaron, entre otros, EEUU y Alemania quienes defendieron fuertemente que la "independencia" había sido proclamada por políticos albanokosovares elegidos democráticamente, sobre la base de que la 1244 no hablaba de la integridad territorial de Serbia, sino de la ex República Federal Yugoslava, por tanto ese recurso no tenía validez.

Otro de los países que con mayor fuerza apoyaron el respeto de la soberanía e integridad territorial de Serbia fue España además de los cuatro países latinoamericanos que participaron: Argentina, Bolivia, Brasil y Venezuela.

La mayor parte de los estados que se pronunciaron contrarios a la independencia kosovar defendieron que la actitud asumida con la secesión es contraria al derecho internacional porque no se respetó el principio de unidad territorial de Serbia, el cual esta recogido en la resolución 1244 de la ONU.

Para este grupo de países la tan discutida y mal interpretada resolución no concedía a las instituciones provisionales de gobierno de Kosovo la competencia de proclamarse independiente de forma unilateral, ya que una declaración de independencia no procede y en todo caso necesitaría contar con el beneplácito de Belgrado y la aprobación del Consejo de Seguridad de la ONU.

Muchos países que participaron en el debate se pronunciaron indistintamente y diversas han sido las personalidades que a nivel internacional han dado su opinión al respecto, pero el resultado final está en manos de la Corte quien debe dar su criterio a mediados de 2010.

Si la Corte falla a favor de Serbia existirían sobradas razones para confirmar la ilegalidad de la secesión unilateral, lo que puede provocar que efectivamente Kosovo no sea reconocido por nuevos países, pero de la misma manera

se podría crear una nueva situación de crisis en los Balcanes que pudiera alterar la frágil estabilidad que hasta el momento se ha logrado.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 FEB (EFE).- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se reunió hoy con su colega cubano, Raúl Castro, y su hermano Fidel, informaron fuentes brasileñas, que no citaron los asuntos tratados ni aludieron a la conmoción internacional causada por la muerte del preso político Orlando Zapata.

Como en visitas anteriores a Cuba, Lula dijo a medios brasileños que vio "excepcionalmente bien" al ex presidente Fidel Castro, que no aparece en público desde julio de 2006 por una enfermedad que le llevó a ceder el mando a Raúl, aunque sigue siendo el primer secretario del gobernante Partido Comunista.

Antes, Lula y el general Raúl Castro visitaron el puerto de Mariel, al oeste de la capital, para cuya ampliación y modernización Brasil ha prestado 150 millones de dólares, y allí el anfitrión lamentó la muerte de Zapata, pero culpó a Estados Unidos y negó que en la isla se realicen torturas.

Fuentes oficiales brasileñas distribuyeron varias fotos de los tres líderes en el jardín de una amplia residencia habanera con piscina, en las que los dos mandatarios en ejercicio aparecen con guayaberas y el ex gobernante con ropa deportiva.

Un portavoz brasileño dijo a EFE que Lula dará a conocer más detalles de su cita con los Castro a la prensa brasileña que le acompaña.

Fuentes brasileñas han calificado de "reencuentro de viejos amigos" la reunión de Lula y Fidel Castro.

La oposición interna cubana ha criticado a Lula por su negativa a recibirles en las últimas visitas y hoy Oswaldo Payá, Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2002, lo acusó de "cómplice" de las violaciones de los derechos humanos en la isla, en la que hay unos 200 presos políticos.

A la prensa extranjera acreditada en Cuba no se le ha permitido la cobertura directa de la visita de Lula, salvo la llegada al aeropuerto, donde no dio declaraciones.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, FEB 24 (REUTERS) - El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, inauguró el miércoles las obras del puerto cubano de Mariel, una remodelación financiada por el gigante sudamericano para ilustrar su alianza estratégica con la isla de Gobierno comunista.

Lula, en su última visita oficial a Cuba antes de finalizar su mandato, se reunirá en la tarde con su amigo el líder cubano Fidel Castro, reemplazado hace dos años en la presidencia por su hermano Raúl tras una enfermedad.

El presidente brasileño y Raúl Castro comenzaron la jornada inaugurando las obras de Mariel, un puerto situado a unos 50 kilómetros al oeste de La Habana que Brasil quiere convertir en una moderna terminal de contenedores, dijo un miembro de la delegación.

El Gobierno de Brasil financiará con unos 450 millones de dólares la modernización de las dilapidadas carreteras, vías ferroviarias y depósitos de Mariel, famoso porque desde sus muelles partió en 1980 un éxodo hacia Estados Unidos.

Las obras correrán por cuenta de la constructora brasileña Odebrecht, que prevé comenzar la ejecución en el primer trimestre de este año.

Brasil, la mayor economía de América Latina, se convirtió en un importante socio de Cuba.

Aunque el intercambio comercial fue de unos escasos 330 millones de dólares en el 2009, Lula aprobó créditos comerciales que llenaron las tiendas de productos brasileños pese a la crisis de liquidez en la isla y financió proyectos de infraestructura como Mariel.

También alistó a la petrolera estatal Petrobras PETR4.SA en la búsqueda de petróleo en aguas cubanas del Golfo de México. La empresa concluyó el año pasado los estudios sísmicos, pero todavía no anunció cuándo perforará.

De esos y otros proyectos hablará Lula con Raúl Castro durante una reunión en la tarde del miércoles.

Cuba y Brasil prevén firmar también acuerdos en las áreas de salud, tecnología y agricultura durante la visita.

Lula llegó a La Habana en la noche del martes tras participar en una cumbre del Grupo de Río en el balneario mexicano de Playa del Carmen.

El jueves por la mañana seguirá viaje rumbo a Haití para evaluar la destrucción provocada por el terremoto de enero en la capital Puerto Príncipe.

La tercera visita de Lula a Cuba en dos años coincide con una del presidente venezolano, Hugo Chávez, principal aliado político y económico de la isla.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, FEB 24 (REUTERS) - El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se reunió el miércoles con el convaleciente líder cubano Fidel Castro, a quien catalogó como un amigo del que quiso despedirse antes de dejar el poder, dijo una fuente de la delegación brasileña.

El portal brasileño de internet www.uol.com.br publicó fotografías en que aparecen Castro y Lula conversando de pie al lado de una piscina. Otra imagen muestra a ambos sonriendo.

"La reunión entre Lula y Fidel tuvo lugar", dijo a REUTERS un miembro de la delegación brasileña.

Los detalles del encuentro entre Lula y Castro, apartado del poder desde que enfermó en 2006, no estuvieron inmediatamente disponibles.

Como en imágenes publicadas meses atrás, Castro luce atento pero delgado, vistiendo ropa deportiva gris y blanca.

Lula, en su tercera visita oficial a Cuba en dos años, busca apuntalar la alianza estratégica entre Brasil y la isla antes de dejar el poder.

El presidente brasileño inauguró más temprano el miércoles las obras del puerto cubano de Mariel, una remodelación financiada por el gigante sudamericano a unos 50 kilómetros al oeste de la capital cubana.

Brasil aspira a convertir el puerto de Mariel, famoso en 1980 por un éxodo de cubanos a Estados Unidos, en una moderna terminal de contenedores.

La inversión brasileña de 450 millones de dólares incluye la modernización de carreteras, vías ferroviarias y depósitos de Mariel.

La constructora brasileña Odebrecht, que prevé comenzar la ejecución en el primer trimestre de este año, se ocupará de la obra.

Brasil, la mayor economía de América Latina, se convirtió en un importante socio de Cuba.

Aunque el intercambio comercial fue de unos escasos 330 millones de dólares en el 2009, Lula aprobó créditos comerciales que llenaron las tiendas de productos brasileños pese a la crisis de liquidez en la isla y financió proyectos de infraestructura como Mariel.

También alistó a la petrolera estatal Petrobras PETR4.SA en la búsqueda de petróleo en aguas cubanas del Golfo de México. La empresa concluyó el año pasado los estudios sísmicos, pero todavía no anunció cuándo perforará.

Cuba y Brasil prevén firmar también acuerdos en las áreas de salud, tecnología y agricultura durante la visita.

Lula llegó a La Habana en la noche del martes tras participar en una cumbre del Grupo de Río en el balneario mexicano de Playa del Carmen.

El jueves por la mañana seguirá viaje rumbo a Haití para evaluar la destrucción provocada por el terremoto de enero en la capital Puerto Príncipe.

La tercera visita de Lula a Cuba en dos años coincide con una del presidente venezolano, Hugo Chávez, principal aliado político y económico de la isla.

RÍO DE JANEIRO, 24 FEB (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, afirmó hoy que su Gobierno está dispuesto a dialogar con Estados Unidos, pero en condiciones de igualdad, durante una visita que hizo al puerto de Mariel con su homólogo Luiz Inácio Lula da Silva, informaron medios brasileños.

"Queremos discutir con el Gobierno de Estados Unidos todos los problemas que ellos quieran. Repito tres veces: todos, todos, todos.

Pero sólo aceptamos si es en absoluta igualdad", dijo Castro, según la agencia brasileña Estado, que acompañó la visita, a la que no tuvieron acceso los corresponsales extranjeros acreditados en la isla.

En un eventual diálogo, Washington "puede preguntar de todo, pero también queremos preguntar de todos los problemas de Estados Unidos", aseguró el mandatario.

Castro reconoció que en la isla no existe "máxima libertad de expresión", problema que atribuyó a Washington.

"Aquí no hay la máxima libertad de expresión. Eso es cierto. Pero si Estados Unidos nos dejara tranquilos, podría haber esa máxima libertad", afirmó, de acuerdo con Estado.

De la misma manera, Castro responsabilizó de la muerte del preso político cubano Orlando Zapata, ocurrida ayer tras una huelga de hambre de 85 días, a la relación con EE.UU. y afirmó que en la isla no hay torturas pues, en su opinión, eso sólo ocurre en la base estadounidense de Guantánamo, donde están reclusos varios sospechosos de terrorismo.

"No existen torturados, no hubo torturados, no hubo ejecución.

Eso ocurre en la base de Guantánamo", argumentó el gobernante cubano, quien dijo "lamentar muchísimo" la muerte de Zapata.

Zapata, albañil de 37 años detenido desde 2003, falleció el martes en el hospital Amejeiras de La Habana, a consecuencia de la huelga de hambre para exigir el trato de "prisionero de conciencia", condición que le reconoció Amnistía Internacional (AI).

Lula, por su parte, evitó comentar el fallecimiento de Zapata, cuyos restos serán velados hoy en Banes, en la provincia oriental de Holguín, hacia donde fueron trasladados por su madre, Reina Tamayo.

Castro y Lula se reunirán hoy en el Palacio de la Revolución, en La Habana, cita en la que se espera sean firmados varios acuerdos de cooperación.

SAN PABLO, 24 (ANSA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, admitió hoy que en su país no existe una plena libertad de expresión, informó hoy la Agencia Brasil, estatal.

"Reconozco que aquí en Cuba no tenemos plena libertad de expresión. Pero si Estados Unidos nos dejara en paz, si nos permitieran seguir con nuestro desarrollo, eso podría cambiar", dijo el presidente cubano.

Lo hizo en declaraciones a periodistas brasileños, en el marco de la visita del presidente Luiz Lula da Silva al Puerto de Mariel, a 50 kilómetros de La Habana, según la agencia de noticias estatal Brasil.

Los periodistas que acompañaron a Lula a la inauguración de las obras con financiación brasileña pidieron hablar con el presidente Raúl Castro sobre la muerte del disidente político Orlando Zapata, preso hace 7 años que estaba en huelga de hambre desde diciembre pasado contra su detención.

"Ustedes quieren preguntar sobre el preso que murió. Nosotros lo llevamos a varios hospitales, a los mejores. Pero lamentablemente el murió. Aquí en Cuba no se tortura a nadie", sostuvo el presidente cubano.

Un periodista, según Agencia Brasil, le apuntó: "Pero eso no es lo que dicen los organismos de derechos humanos", tras lo cual el presidente cubano calificó a estas entidades "iguales a la prensa".

"Son como la prensa (los organismos de derechos humanos). Desde que Gutemberg inventó la prensa, se publica lo que quieren los patrones", respondió.

Y luego le preguntaron por qué no había periodistas cubanos entre los reporteros extranjeros. "Reconozco, respondió, que aquí en Cuba no tenemos plena libertad de expresión. Pero si Estados Unidos nos dejara en paz, si nos permitieran seguir con nuestro desarrollo, eso podría cambiar".

CARACAS, 24 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra de visita en Cuba, donde llegó procedente de México, al término de la cumbre de Playa del Carmen, informaron hoy fuentes oficiales venezolanas.

Según una nota de prensa de la Presidencia venezolana, Chávez viajó el martes por la tarde a La Habana, horas después de ofrecer una rueda de prensa en la que anunció su intención de visitar Cuba para reunirse con el ex presidente Fidel Castro.

Las fuentes venezolanas indicaron que Chávez llegó a la isla "momentos antes de que su par brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, también lo hiciera para realizar una visita oficial".

La última visita que el presidente venezolano realizó a Cuba fue en diciembre de 2009 para participar en la VIII Cumbre de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), precisa la nota, sin dar más detalles sobre el programa del actual viaje de Chávez.

La visita de Chávez coincide hoy con el segundo aniversario de la llegada a la Presidencia cubana de Raúl Castro.

LA HABANA, 24 FEB (PL) El proceso de traslado de tres antiterroristas cubanos que recibieron nuevas sentencias en una corte federal de Miami, Estados Unidos, concluyó, y se encuentran hoy en sus correspondientes prisiones.

El trayecto de regreso se produjo, indistintamente, a partir del 26 de enero pasado para Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, resentenciados entre octubre y diciembre del pasado año en esa ciudad del sur estadounidense.

En declaraciones a Prensa Latina, Mirtha Rodríguez, madre de Guerrero, expresó que desde Miami fueron conducidos a Oklahoma y de ahí a Colorado, Kentucky e Indiana, respectivamente.

Los tres están bien de ánimo, se han comunicado con sus familiares y han reiterado su mensaje de agradecimiento al movimiento de solidaridad tanto dentro como fuera de Cuba, por las infinitas muestras de apoyo, comentó.

Al referir detalles acerca del tránsito de retorno de su hijo explicó que en esta ocasión Antonio tuvo que permanecer 17 días en el hueco, porque "el nivel de "ofensa "que tienen señalado en expediente no les da derecho a ir a la población penal".

Desde que llegó a su destino, la penitenciaría de Florence, "han decretado dos lock down (forma de castigo) para la prisión", argumentó.

En estos momentos "teniendo en cuenta su buen comportamiento, tiempo y sentencia actual se valora un cambio de cárcel de esa de máxima seguridad a una de media, dentro del mismo complejo penitenciario de Florence, pero depende de un riguroso régimen de revisión", puntualizó.

También en Kentucky el caso de Labañino podría evaluarse, e incluso, durante la audiencia de diciembre su abogado solicitó que se estimara la posibilidad de su reinserción en un lugar con mejor acceso a las visitas familiares.

En agosto de 2009 fueron llevados a la ciudad de Miami, donde el 13 de octubre se realizó la audiencia de resentencia de Guerrero (21 años y 10 meses) y el 8 de diciembre las de Labañino (30 años) y González (17 años y nueve meses).

Tanto Gerardo Hernández (doble cadena perpetua más 15 años) como René González (15 años) fueron excluidos de forma arbitraria de este proceso de nuevas sentencias.

En el Centro de Detención Federal permanecieron en pisos diferentes y fue el 11 de septiembre que pudieron reencontrarse los tres, cuando los abogados solicitan ver a sus clientes, recuerda la madre de Guerrero.

Fue para ellos muy emocionante, porque solo se habían visto ocho años atrás, durante las vistas de sentencia de los Cinco en el 2001, añade.

Los Cinco, como son conocidos a nivel mundial, penetraron organizaciones de la extrema derecha de origen cubano asentadas en Florida para alertar a su país de acciones terroristas.

Tras su detención en la madrugada del 12 de septiembre de 1998 en Miami, fueron sometidos a un proceso irregular que resultó en las injustas y desmesuradas sentencias que les impusieron en 2001.

El pasado año la Corte Suprema de Estados Unidos desoyó el clamor internacional y rechazó la petición de la defensa de que fuese analizado el caso en esa instancia.

Paralelamente continuó el proceso de resentencia para tres de ellos, en el cual "se hizo una rectificación, pero sin la justicia merecida", puntualizó Rodríguez.

LA HABANA, 24 FEB (XINHUA) -- La nominación de candidatos a delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular (gobiernos locales) comenzó hoy en Cuba como parte del proceso de las elecciones parciales convocadas para el 25 de abril.

Durante esta jornada están previstas 175 asambleas en igual número de áreas de todo el país.

Esta etapa se extenderá hasta el 24 de marzo y en total se realizarán 50.907 asambleas, organizadas en las 15.093 circunscripciones aprobadas para el actual proceso de elecciones parciales.

La presidenta de la Comisión Electoral Nacional (CEN), Ana María Mari Machado, insistió en la trascendencia de la participación "masiva y consciente" de la población en las asambleas de nominación.

De las propuestas que allí se hagan saldrán las candidatas y candidatos a delegados en los que primen "virtudes, méritos, capacidad y disposición deservir a los demás", indicó.

Según la Ley Electoral, cualquier ciudadano en plenitud de sus derechos electorales puede proponer a otros y resultar nominado.

De los delegados de circunscripción saldrán los integrantes de las Asambleas Municipales, además de la cantera para elegir, hasta un 50 por ciento, los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento).

LA HABANA, 24 (ANSA) - El cardenal Stanislaw Dziwisz, arzobispo de Cracovia (Polonia), se reunió hoy con miembros del gobierno cubano, informó a ANSA un portavoz de la Nunciatura.

"Fue una visita de cortesía en la que se recordó con aprecio por ambas partes la visita histórica a Cuba de Juan Pablo II" en 1998, afirmó el portavoz, y agregó que la reunión fue "cordial, atento y respetuoso".

El cardenal Dziwisz, secretario personal de Juan Pablo II durante tres décadas, fue recibido por la jefa de la oficina de atención a los asuntos religiosos del Comité Central del Partido comunista de Cuba (PCC), Caridad Diego, y por el vicejefe de la oficina, Carlos Samper.

El arzobispo de Cracovia estuvo acompañado por el nuncio apostólico en Cuba, el arzobispo italiano Giovanni Angelo Becciu, y el secretario general de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, Juan de Dios.

El cardenal, que llegó el lunes a Cuba, donde permanecerá hasta mañana, presentaba hoy el documental "Testimonio", sobre la vida de Juan Pablo II, en la Catedral de La Habana.

En estos días visitó varias iglesias de La Habana y ayer celebró una misa para jóvenes en la iglesia de San Francisco de Paula.

LA HABANA, 24 (ANSA) - La Academia cubana de la lengua no participará en el V Congreso Internacional de la Lengua Española que se celebrará del 2 al 5 de marzo en Valparaíso (Chile) por considerarlo "un show mediático anticubano".

En un comunicado, reportado hoy por el diario Granma, los académicos cubanos consideran que "han sido invitadas personas que no cuentan con avales para reflexionar y discutir sobre el destino del español, y cuya presencia en el cónclave solo puede ser interpretada como una provocación política".

En junio pasado los académicos cubanos advirtieron al director de la Real Academia, Víctor García de la Concha, que debido a que "la representación de esferas y sectores sociales era muy sesgada" el Congreso "podría convertirse en un foro político y mediático más que científico".

"Al comprobar la persistencia de los organizadores en favorecer lo que a todas luces se presenta como un show mediático anticubano", los académicos cubanos "acordaron no concurrir al foro".

La Academia cubana afirma mantenerse "fiel a sus principios, a sus estatutos y a los dictados de la Asociación de Academias de la Lengua Española" y espera que "se tomen medidas para que situaciones tan lamentables como esta (...) no se repitan".

El V Congreso de la Lengua se realizará bajo el lema "América en la lengua española", y contará con homenajes a Andrés Bello y la poesía hispanoamericana.

En la apertura hablará, junto a la presidenta chilena Michelle Bachelet y el rey de España Juan Carlos, el escritor peruano Mario Vargas Llosa en representación de las letras hispanoamericanas.

BRUSELAS, 24 FEB (EFE).- España y la Unión Europea están trabajando para que en Cuba haya una "plena transición" a la democracia protagonizada por el pueblo cubano y "cuanto antes", ha afirmado hoy la vicepresidenta primera del Gobierno español, María Teresa Fernández de la Vega.

En respuesta a una pregunta sobre la muerte del disidente cubano Orlando Zapata, De la Vega ha subrayado que el Gobierno español lamenta el "trágico" fallecimiento del disidente detenido, tras 85 días en huelga de hambre.

"En primer lugar, quiero señalar que el Gobierno de España lamenta este trágico desenlace", ha dicho la vicepresidenta en una comparecencia ante los medios de comunicación en la sede del Parlamento Europeo en Bruselas.

"En segundo lugar, (quiero) trasladar que tanto España como la Unión Europea van a seguir trabajando por que haya una transición, una plena transición democrática en Cuba, protagonizada por el pueblo cubano, cuanto antes", añadió.

"Vamos a trabajar para que eso se produzca; esa es nuestra posición, ese es nuestro compromiso", según De la Vega.

El Gobierno español ha subrayado en reiteradas ocasiones su compromiso prioritario con la defensa de los derechos humanos en el mundo.

Al mismo tiempo, defiende en el seno de la Unión Europea una revisión de la "posición común" sobre Cuba, con el fin de facilitar un diálogo con el régimen comunista cubano que acelere la transición interna a la democracia.

En Rabat, el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, había destacado previamente que España seguirá exigiendo la liberación de los presos políticos en Cuba, y que ése es el objetivo del mantenimiento del diálogo con ese país.

Moratinos recordó que España pidió, "no hace ni siquiera una semana, en la reunión de diálogo sobre los derechos humanos, una intervención de carácter humanitario para evitar el fallecimiento" de Zapata, que murió ayer, martes, en la isla.

Por ello, dijo Moratinos, "el Gobierno lamenta profundamente el fallecimiento" del preso político, uno de los integrantes del grupo de 75 disidentes condenados en la primavera de 2003 con penas de hasta 28 años de cárcel.

MADRID, 24 FEB 2010 (AFP) - El primero de los cinco ex prisioneros de Guantánamo que Madrid se comprometió a albergar, llegó a España, afirmó el miércoles el ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba.

"Es de nacionalidad palestina y ha llegado ya a nuestro país", afirmó en conferencia de prensa en el Congreso de diputados el ministro, quien añadió que "no queremos dar más datos porque pretendemos que quien venga a vivir a nuestro país pueda hacer su vida" normalmente.

El gobierno socialista español se comprometió a recibir en su territorio a cinco detenidos de la prisión de Guantánamo, situada en una base naval norteamericana en Cuba.

"Estados Unidos agradece al gobierno de España por su disposición a apoyar los esfuerzos de Estados Unidos para cerrar el campo de detención de Guantánamo", explicó un comunicado del Departamento de Justicia estadounidense en Washington.

El traslado del palestino se hizo tras una decisión unánime de todas las agencias federales involucradas, añadió el comunicado.

"Animamos a los diferentes países europeos a hacer un máximo esfuerzo" para acoger a otros prisioneros de Guantánamo, declaró la semana pasada el jefe de la diplomacia española, Miguel Ángel Moratinos.

Estados Unidos está vaciando de a poco la controvertida prisión norteamericana donde se encuentran presos capturados en el marco de la lucha contra el terrorismo, en particular en Afganistán.

Al asumir su cargo en enero del 2009, el presidente norteamericano, Barack Obama, había fijado en enero del 2010 la fecha para el cierre del centro de detención.

El cierre de Guantánamo "llevará más tiempo del previsto", pero "nuestra voluntad sigue", dijo recientemente la ministra norteamericana de Seguridad interior, Janet Napolitano.

WASHINGTON, 24 FEB (EFE).- Estados Unidos expresó hoy su agradecimiento al Gobierno español por aceptar al primer prisionero de Guantánamo (Cuba) que llegó hoy a España, y su apoyo "a los esfuerzos de EE.UU. de cerrar el centro de detención".

El Departamento de Justicia dijo en un comunicado que "Estados Unidos expresa su agradecimiento al Gobierno de España por su buena voluntad para apoyar los esfuerzos de EEUU de cerrar el centro de detención de la bahía de Guantánamo".

Las autoridades estadounidenses añadieron que los gobiernos de los dos países coordinaron la transferencia "para asegurar que se produjo bajo las medidas de seguridad apropiadas" y añadieron que "seguirán las consultas sobre este individuo".

Tras la transferencia del prisionero, que no ha sido identificado por las autoridades y del que sólo se sabe que fue detenido en los territorios palestinos, Washington dijo que en Guantánamo sólo quedan 188 presos.

Desde el 2002, más de 580 detenidos de Guantánamo han sido transferidos a 39 países.

El pasado 15 de febrero, el ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, afirmó que Madrid estaba dispuesto a acoger cinco presos de Guantánamo siempre que se cumpliesen las condiciones legales y de seguridad.

El ministro también dijo que el Gobierno español estaba ultimando los detalles de la llegada de dos prisioneros, uno palestino y otro yemení.

En junio de 2009 Estados Unidos solicitó a España que acogiera varios presos de Guantánamo para ayudar a clausurar el penal abierto en la base militar estadounidense tras los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Durante su campaña electoral, el presidente estadounidense, Barack Obama, se comprometió a cerrar durante su mandato el controvertido centro penal instaurado por su predecesor en el cargo, George W. Bush.

TIRANA, 24 FEB (EFE).- Albania ha acogido a tres presos de la cárcel estadounidense de Guantánamo, lo que eleva a once el número total de estos ex reclusos que viven en el país balcánico, informó hoy el Ministerio del Interior.

Los tres presos llegaron ayer y son Saleh bin Hadi Asasi, de nacionalidad tunecina, Sharif Fati Ali al Mishad, originario de Egipto, y Abdul Rauf Omar Mohammad Abu al Qusin, de Libia.

"Estas transferencias son el resultado de los compromisos concretos del Gobierno albanés para apoyar la iniciativa de la administración del presidente (estadounidense, Barack) Obama de cerrar el centro de Guantánamo y trasladar (a los presos) a países amigos seguros", informó el Ministerio en un comunicado.

Albania fue el primer país en aceptar en mayo del 2006 a cinco reclusos de Guantánamo, todos musulmanes uigures, un grupo étnico que vive en la región de Xinjiang, en el noroeste de China, acusados y perseguidos por terrorismo por el régimen de Pekín.

Desde entonces, el Gobierno albanés había expresado a las autoridades estadounidenses su disponibilidad de acoger nuevos reclusos de Guantánamo a condición de que no sean de origen uigur para no deteriorar sus relaciones con China.

LONDRES, 24 FEB (EFE).- Un grupo de siete fotografías históricas firmadas por Alberto Korda y que muestran a Fidel Castro, al Che Guevara y a Camilo Cienfuegos, entre otros, se ofrecerán al mejor postor el 4 de marzo en la localidad inglesa de South Cerney, en el condado de Gloucestershire.

Según explicó a Efe Chris Albury, especialista de la casa de subastas Dominic Winter, ésta compró las fotos al fotógrafo independiente Keith Cardwell, quien las había adquirido a su vez del propio Korda antes de su muerte en París en 2001.

Cardwell conocía muy bien a Korda y en 1999 montó una exposición con fotos suyas en Savannah (EEUU). Asimismo ayudó a montar al año siguiente la exposición de fotografía cubana "Cuba Sí!" en el Royal National Theatre, de Londres.

En algunas de las fotos se ve al Che y a Fidel jugando al golf en uniforme militar mientras que en otra aparece Castro estrechando la mano al escritor estadounidense y gran amante de Cuba Ernest Hemingway.

Otra foto muestra al Che de espaldas, pescando en el mar, hay también una con el rostro de una joven y bella guerrillera cubana y otra en la que aparece un hombre con un sombrero de paja subido a una farola sobre una auténtica marea humana, imagen conocida como "El Quijote de la Farola".

Una de las fotografías de mayor valor histórico es la de la entrada en la Habana, el 8 de enero de 1959, de Fidel Castro y el héroe de la Revolución Camilo Cienfuegos, ambos empuñando subfusiles, imagen que lanzó la carrera fotográfica de Korda.

Todas las fotos llevan la firma de Korda y el precio de salida oscila entre las 150 y 2.000 libras (179 a 2.260 euros, 242 dólares a 3.061 dólares), y en la misma subasta se ofrecen otras del mismo fotógrafo aunque sin su firma.

Alberto Korda, cuyo nombre real era Alberto Díaz Gutiérrez, trabajaba como fotógrafo para el periódico cubano "Revolución" cuando captó el 5 de marzo de 1960 la imagen icónica del Che Guevara con barba y boina.

Korda no llegó a cobrar "royalties" por esa imagen porque el régimen de Fidel Castro no reconocía la Convención de Berna para la Protección de las Obras Artísticas y Literarias.

En el año 2000 demandó al fabricante de vodka Smirnoff por el uso de esa imagen en su publicidad.

"Apoyo los ideales por los que murió Che Guevara, no me opongo a que reproduzcan su imagen quienes quieren propagar su memoria y la causa de la justicia social en el mundo, pero sí estoy categóricamente en contra de la explotación de su imagen para la promoción de productos como el alcohol", dijo Korda.

El fotógrafo llegó entonces a un acuerdo al margen de los tribunales con la empresa que le reportó 50.000 dólares, dinero que donó al sistema sanitario cubano con el argumento de que si el Che hubiera estado vivo, habría hecho lo mismo.

LA HABANA, 24 FEB (XINHUA) -- Los cubanos evocan hoy el histórico Grito de Baire que marcó la reanudación de la guerra por la independencia del colonialismo español, hace 115 años.

Con actos solemnes, charlas, presentaciones artísticas, entre otras actividades, los cubanos recuerdan la contienda bélica que estalló el 24 de febrero de 1895, 17 años después de finalizada la primera gesta liberadora que se truncó por el caudillismo y las divisiones en las fuerzas rebeldes.

El alzamiento fue organizado por el héroe nacional de la isla caribeña José Martí y el Partido Revolucionario Cubano y las acciones se extendieron por otras comarcas orientales y de la occidental provincia de Matanzas.

Con el arribo en abril de las expediciones comandadas por los principales jefes revolucionarios, entre ellos Martí, Máximo Gómez y Antonio Maceo, la guerra tomó más fuerza y fue imparable hasta agosto de 1898, cuando la intervención de Estados Unidos frustró el avance victorioso de las tropas insurgentes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NUEVA YORK, 24 FEB (DPA) - La Organización Mundial de la Salud (OMS) necesita urgentemente médicos para su campaña de vacunación en Haití, destinada a evitar que surjan epidemias tras el terremoto del pasado 12 de enero, informó hoy el portavoz del organismo, Paul Garwood.

Durante la primera semana fueron atendidas más de 62.000 personas, pero esta cantidad supone sólo el diez por ciento de los que necesitan ser vacunados, indicó Garwood en la sede central de la Organización de las Naciones Unidas en Nueva York.

Los médicos vacunan a los grupos de riesgo entre la población haitiana contra la difteria, el tétano, la tos ferina, el sarampión y la rubéola.

Durante las últimas seis semanas no han surgido epidemias en Haití, pero sí ha habido algunos casos aislados de malaria e incluso tifus, indicó el portavoz de la OMS.

Entre tanto, cada vez más haitianos abandonan la destruida capital Puerto Príncipe. "Ya son casi 600.000 los habitantes que han abandonado la ciudad y que han buscado refugio en las provincias de los alrededores. Eso supone una importante carga para las regiones y las personas que ahí residen", señaló Elisabeth Byrs, portavoz de la Oficina de Coordinación para Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas (OCHA).

También en los alrededores hacen falta sobre todo agua, instalaciones sanitarias y medicinas. Puerto Príncipe tenía 1,2 millones de habitantes antes del terremoto y en torno a otro medio millón vivía en la periferia.

El mayor problema sigue siendo la falta de alojamiento. Más de 330.000 personas han obtenido ya material de construcción, apenas una tercera parte del total de indigentes, dijo Byrs. Naciones Unidas y otras organizaciones de ayuda humanitaria están sometidas a presión, porque en dos meses comienza la temporada de lluvias, que supondría una amenaza para cientos de miles de personas que se verían expuestas a las fuertes precipitaciones sin un techo bajo el que cobijarse.

Las masas de agua podrían inundar las sencillas fosas sépticas y desatar así epidemias. Además a partir de junio comienza la temporada de ciclones. Por ello la Cruz Roja se esfuerza por asegurar las fosas sépticas. "Trabajamos muy duro para tapar las fosas y proteger además las reservas de agua potable", afirmó Marie-Francoise Borel.

Unos 5.000 voluntarios están operando en este sentido. Además la Cruz Roja está importando material de construcción al país, para poder erigir alojamientos que resistan huracanes.

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) ha alquilado 1.000 retretes transportables, para evitar epidemias. Otros 2.600 han llegado ya a Puerto Príncipe. No obstante, su uso está destinado a más de 110.000 indigentes. Hasta abril está previsto que lleguen otras 10.000 letrinas y en total 20.000 en los próximos seis meses. Antes del sismo sólo un 17 por ciento de los haitianos disponían de retrete.

Cinco días después del mayor llamamiento a efectuar donaciones lanzado por Naciones Unidas, el organismo ha recaudado ya casi la mitad de la suma necesaria. Hasta la fecha ha sido destinado a Haití un 48 por ciento de los 1.440 millones de dólares requeridos (1.050 millones de euros), sostuvo un portavoz de la ONU.

Gran parte de ese importe ya había sido transferido con anterioridad, ya que la comunidad internacional había puesto en marcha un llamamiento a realizar donaciones por más de 577 millones de dólares el 15 de enero, tres días después del terremoto.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y su enviado especial a Haití, el ex presidente estadounidense Bill Clinton, aseguraron que la actual iniciativa para la recaudación de fondos es necesaria puesto que tres millones de personas, casi un tercio del total de haitianos, están afectados por la catástrofe.

Entre tanto, la Oficina de Coordinación para Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas (OCHA) y los servicios de protección civil haitianos cifraron en al menos 222.517 el número de personas que perdieron la vida y en 310.900 las que resultaron heridas en el terremoto que el 12 de enero asoló Haití, según informaron hoy.

Además un millón de personas habrían perdido su hogar, según informó Radio Metropole citando a los servicios de protección civil del país caribeño.

El fin de semana se habían dado a conocer estimaciones según las cuales el número de muertes se elevaría hasta 300.000. El domingo, durante la Cumbre entre México y la Comunidad del Caribe (CARICOM) en Cancún (México), el presidente haitiano, René Preval, aseguró que se habían recuperado 200.000 cadáveres.

"Contando los que todavía están bajo los escombros, quizá llegaremos a los 300.000 muertos", dijo Preval ante sus colegas de la región.

BOGOTÁ, 24 FEB (EFE).- El secretario de Estado adjunto de EE.UU. para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, considera "una lástima que surjan conflictos" entre Colombia y Venezuela, según dice en una entrevista publicada hoy por el diario El Tiempo.

El presidente de Colombia, Álvaro Uribe, y su par venezolano, Hugo Chávez, llegaron al culmen de sus tensas relaciones el pasado lunes durante la apertura de la Cumbre del Grupo de Río, celebrada en Playa del Carmen, cerca de la ciudad mexicana de Cancún, con un altercado que motivó la creación de un grupo de países mediadores entre ambas naciones.

Al parecer, el enfrentamiento surgió a raíz de que Uribe comparara el bloqueo estadounidense a Cuba con el trato que reciben en Venezuela las empresas colombianas, pues el pasado agosto Chávez congeló el intercambio comercial como respuesta al acuerdo militar firmado entre Colombia y EE.UU.

"Sin duda es un problema cuando surgen asuntos políticos que interrumpen el comercio porque es muy importante, es lo que permite que los países se superen", opinó el chileno Valenzuela, y agregó que Colombia y Venezuela se necesitan mutuamente.

Por otro lado, para Valenzuela "hay que tener claro que se ha dado un esfuerzo por tratar de bajar un poco los conflictos de parte de Uribe. Y se espera que esto no siga siendo un problema o una distracción".

El jefe de la diplomacia de EE.UU. para América Latina también reflexionó sobre la popularidad de Chávez y argumentó que tiene "dificultades internas por situaciones locales e internacionales y hay que ver si las fuerzas de oposición van a poder aglutinarse" de tal forma que puedan "convertirse en alternativa".

Valenzuela analizó la propuesta de crear una Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños sin presencia de EE.UU. y Canadá, lo que tildó de "positivo" porque "dan confianza entre países y ofrecen mecanismos para asegurar que no haya conflictos como los que se mencionan en el caso de Venezuela y Colombia".

Sin embargo, se mostró expectante porque "muy a menudo estas construcciones terminan siendo de papel y retóricas y no tanto sustanciales. Y en ese sentido habría que ver si este esfuerzo prospera o vale la pena".

Además, defendió la trayectoria de la Organización de Estados Americanos (OEA), organismo que trabajaría en paralelo a la nueva institución, e invitó a "fortalecerla y no desmerecer el trabajo que está haciendo".

El funcionario estadounidense aseguró que el presidente estadounidense, Barack Obama, "es un presidente que, a pesar de todos los problemas, la crisis económica, los desafíos en casa, Oriente Próximo; tiene el tema de la diplomacia con América Latina muy claro" y anunció una próxima visita de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, a la región.

Respecto al Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Colombia y Estados Unidos y a la disminución de ayudas al Plan Colombia, que contempla asuntos sociales, militares y de lucha contra el narcotráfico, opinó que se está "cambiando el enfoque de la cooperación y se está enfatizando en cosas menos caras".

CARACAS, 24 FEB (DPA) - El agente de derechos humanos del Estado venezolano, Germán Saltrón, rechazó hoy el informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra Venezuela, negando que exista intolerancia política.

Dijo que la CIDH se limitó a evaluar pruebas que no son fidedignas para realizar el informe y que desconoce la realidad del país.

Según Saltrón, en Venezuela no existe intolerancia política, ausencia de autonomía de los poderes públicos del Estado, restricciones a la libertad de expresión y a la protesta pacífica y represión contra la disidencia, como sostiene el informe.

"Hay libertad para las protestas siempre que sean pacíficas.

Cuando son violentas tienen que ser reprimidas. Eso es así en cualquier parte", dijo al la emisora "Unión Radio".

Señaló que el estado venezolano respondió un cuestionario que envió la CIDH en agosto de 2009, basadas en denuncias presentadas por organizaciones no gubernamentales del país.

Afirmó que las pruebas no existen y son acusaciones sin fundamento, por lo que el "Estado venezolano las rechaza".

"Recibimos de la comisión 79 preguntas relacionadas con denuncias presentadas por organizaciones no gubernamentales cuyas únicas pruebas son reseñas de los medios de comunicación que, como todos sabemos en Venezuela, la mayoría está en contra del presidente Chávez", aseveró.

Saltrón afirmó que en 11 años del gobierno bolivariano los venezolanos han tenido garantizados sus derechos humanos.

Indicó que el gobierno ha rechazado la visita de la CIDH al país por lo ocurrido en el intento golpista de abril de 2002, cuando el presidente Hugo Chávez fue sacado del poder por 48 horas.

"Cuando el golpe de Estado de 2002, la comisión a través de una resolución no permitió que al presidente Chávez se le dictaran medidas cautelares solicitadas por la ONG colombiana Minga. Eso fue para nosotros la conclusión de que la comisión apoyó el golpe", indicó.

El informe de la CIDH señala que la "intolerancia" ante la disidencia política, la falta de independencia del poder judicial, las "restricciones" a la libertad de expresión o la "impunidad" a las violaciones de derechos humanos contribuyen a un "debilitamiento" de la democracia en Venezuela.

Estos factores "contribuyen al debilitamiento del Estado de Derecho y de la democracia en Venezuela y han tenido como consecuencia serias restricciones al pleno goce de los derechos humanos", alerta el estudio, el primero que realiza el organismo adscrito a la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre Venezuela desde 2003.

CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez afirmó que está dispuesto a respaldar una eventual decisión de los países centroamericanos sobre el reconocimiento del gobernante hondureño, Porfirio Lobo, si se permite el retorno a su país del ex mandatario Manuel Zelaya y se le restituyen sus derechos políticos.

Chávez dijo el martes a la cadena CNN en Español que "estoy dispuesto a apoyar" la decisión del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) sobre el nuevo gobierno hondureño si "Zelaya recupera sus derechos políticos, ingresa al Parlamento Centroamericano y vuelve a hacer vida política en su país".

El mandatario venezolano indicó, en entrevista con la cadena de noticias en la ciudad mexicana de Cancún, que le había manifestado a su par dominicano, Leonel Fernández que "estoy dispuesto a apoyar lo que el grupo (SICA) decida, si es que el presidente Lobo con ustedes hace un acuerdo".

"Nosotros estamos mirando esa perspectiva con buenos ojos para lograr la integración y la unidad", comentó Chávez, según un comunicado que difundió prensa presidencial.

El mandatario suramericano informó que Zelaya visitará esta semana Caracas.

Chávez se refirió el pasado fin de semana de manera dura contra Lobo y sostuvo que no reconocería al nuevo gobierno hondureño, el cual consideró como "ilegítimo".

Al arribar a Cancún para participar en la cumbre presidencial regional, el gobernante dijo que la democracia en Honduras "se rompió" con el golpe de Estado en junio del 2009 que derrocó a Zelaya, quien es uno de sus estrechos aliados regionales.

Lobo ganó las elecciones en noviembre pasado cuando el país estaba sumido en una crisis política desatada por el derrocamiento de Zelaya, y asumió el gobierno el pasado 27 de enero para una gestión de cuatro años.

TEGUCIGALPA (AP) _ La fiscalía encausó el miércoles por tres nuevos delitos al ex presidente Manuel Zelaya, derrocado en junio de 2009 por un golpe militar, y a cuatro de los que fueron sus funcionarios.

"Se solicitó al juzgado Penal de Tegucigalpa que, luego de estudiar el caso, libre las respectivas órdenes de captura en contra de los imputados", dijo en rueda de prensa el fiscal contra la Corrupción, Leonardo Orellana.

Informó que a Zelaya (2006-2009) se le acusó ante los tribunales por desviar en septiembre de 2008 alrededor de 1,5 millón de dólares del presupuesto del Fondo de Inversión Social y destinarlo a gastos de propaganda para promover la convocatoria a una asamblea constituyente.

Orellana afirmó que "hemos acusado a Zelaya por los delitos de fraude, falsificar documentos públicos y abuso de autoridad".

Los cargos del Ministerio Público se extienden a los ex ministros de la Presidencia, Enrique Flores; de Finanzas Rebeca Santos y del Fondo de Inversión Social, César Salgado. También al viceministro de Finanzas, Antonio Borjas.

Orellana afirmó que "la acusación interpuesta se deriva de informes de auditorías practicadas a fines de 2009 por el Tribunal Superior de Cuentas y el Ministerio Público... y son graves irregularidades cometidas mientras se desempeñaba un cargo estatal".

La jueza penalista que lleva el caso es Elvira Meza, quien dijo a la AP que "dispongo de tres días para emitir un fallo", que podría ser dejar sin efecto el asunto u ordenar a la policía capturar a los afectados para continuar el juicio.

Zelaya enfrenta desde agosto otros cuatro cargos: atentar contra la forma democrática de gobierno, traición a la patria, usurpar funciones públicas y abuso de autoridad.

El congreso unicameral aprobó en enero una amnistía general que abarca a Zelaya, quien permanece exiliado en la República Dominicana, y a todos los protagonistas del golpe de Estado del 28 de junio de 2009.

Según el fiscal general Luis Rubí, el ex mandatario deberá presentarse a la justicia una vez que retorne Honduras y los jueces decidirán si él es amparado por el perdón legislativo.

QUITO, 24 (ANSA)- La organización indígena Ecuatorunari anunció hoy que "radicalizará" su postura debido a la "falta de resultados" en los diálogos con el gobierno ecuatoriano.

"Hemos acordado con todas nuestras organizaciones, de las que conformamos Ecuatorunari, radicalizar la movilización", afirmó a radio Quito Delfín Tenesaca, presidente de la filial más grande de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador, ubicada en la sierra del país.

La Confederación realizará desde mañana una asamblea general, en la ciudad andina de Ambato, 120 kilómetros al sur de la capital, para definir una posición nacional frente al ejecutivo.

Por su parte, el gobierno declaró que sigue abierto al diálogo, y dijo que los indígenas están en su derecho de protestar.

"Hay que pensar entonces otros mecanismos a través de los cuales podamos encontrar un punto común", aseguró a la emisora la secretaria de Pueblos y Movimientos, Alexandra Ocles.

Luego de un "levantamiento" en octubre, indígenas y gobierno entablaron varias mesas de diálogo para superar temas conflictivos, como las nuevas leyes minera y de aguas.

MANAGUA, 24 FEB (EFE).- La Asamblea Legislativa aprobó hoy una declaración de rechazo no vinculante a un decreto emitido por el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, que prorroga en sus cargos a autoridades del Estado cuyo mandato expira este año.

Esa resolución de rechazo, que pasó con 52 votos a favor y 39 en contra, fue aprobada en el reinicio de las sesiones plenarias tras un mes de parálisis por la protesta de la oposición ante ese decreto Ejecutivo, que consideran "inconstitucional".

El presidente Ortega ratificó y prorrogó en sus cargos, mediante decreto, el 9 de enero pasado, a 10 magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), cuatro de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), cinco fiscalizadores de cuentas y otros importantes cargos cuyo mandato finaliza este año, pese a que esa facultad corresponde al Congreso.

El primer secretario de la Asamblea Nacional, el liberal opositor Wilfredo Navarro, dijo ante el pleno que esa declaración de rechazo es un "complemento" a una resolución aprobada el 12 de enero pasado por la junta directiva parlamentaria, de siete miembros y dirigida por el sandinista René Núñez, que votó en contra.

En esa declaración de rechazo, los diputados expresaron además su preocupación "por las agresiones del presidente Ortega en contra de la democracia representativa en el Estado de Derecho" y enumeran las "repetidas violaciones directas e indirectas por parte del Ejecutivo a la Constitución".

Mencionaron un decreto Ejecutivo que validó los resultados de las elecciones municipales de noviembre de 2008, ganadas ampliamente por los sandinistas y consideradas "fraudulentas" por la oposición.

También un fallo dictado el 19 de octubre pasado por la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia que allana el camino a la reelección de Ortega, al declarar inaplicable un artículo de la Constitución que impide la reelección presidencial continua y limita a dos el máximo de mandatos.

"El presidente Ortega ha quebrantado el principio de independencia de los poderes del Estado y la armonía que entre éstos debe existir, al emitir ese decreto que usurpa funciones amplias de la Asamblea Nacional", denuncian los diputados en la declaración.

Los legisladores opositores consideran que "estas acciones ilegales e ilegítimas del presidente Ortega sólo nos traen más pobreza e inseguridad, pues envenenan el clima político y el de inversión privada, y alejan de nuestro país la cooperación internacional".

En el Congreso aún permanece sin discutirse una iniciativa de ley, introducida por grupos opositores, para derogar el decreto con el que Ortega prorrogó en sus cargos a 25 importantes cargos públicos, cuyo mandato expira este año y para quienes el Parlamento aún no ha nombrado a sus sustitutos.

WASHINGTON, 24 FEB 2010 (AFP) - Estados Unidos sería vencido si estallara una guerra cibernética, advirtió el ex jefe de Inteligencia estadounidense Michael McConnell en una audiencia en el Congreso.

"Si entráramos en guerra hoy, en el marco de una ciberguerra, seríamos derrotados", dijo McConnell el martes en una audiencia consagrada a la ciberseguridad ante la Comisión de Comercio, Ciencia y Transporte del Senado.

Comparando los peligros de una ciberguerra con la amenaza que representaba la Unión Soviética durante la Guerra Fría, el vicealmirante retirado, responsable de Información durante la administración de George W. Bush, añadió: "Somos los más vulnerables, somos los más conectados, somos los que tenemos más para perder".

McConnell indicó que Estados Unidos necesita una "estrategia nacional para Internet que sea equivalente a la adoptada durante la Guerra Fría, cuando la Unión Soviética y las armas nucleares amenazaban la existencia de Estados Unidos y de sus aliados".

Sus declaraciones ocurren a poco más de un mes de que el gigante estadounidense de Internet Google revelara que fue objeto, junto a otros, de una serie de ciberataques provenientes de China.

"La seguridad nacional y nuestra seguridad económica están en juego", subrayó por su lado el senador demócrata Jay Rockefeller, presidente de la Comisión.

"Un ciberataque mayor podría paralizar las infraestructuras más cruciales del país, nuestra red eléctrica, las telecomunicaciones y nuestros servicios financieros", añadió.

James Lewis, experto en ciberseguridad en el Center for Strategic and International Studies, afirmó por su parte que una intervención de las autoridades sería sin duda necesaria para reglamentar el "Far West" en el que se ha convertido Internet.

Según Lewis, la mayor amenaza contra Estados Unidos proviene del ciber espionaje y el cibercrimen.

GINEBRA, 24 FEB (NOTIMEX).- El jefe del gobierno español y presidente en turno de la Unión Europea, José Luis Rodríguez Zapatero, se pronunció hoy aquí por lograr la aplicación universal de una moratoria efectiva de la pena de muerte en 2015, como paso previo a la abolición total.

Al inaugurar los trabajos del IV Congreso Mundial contra la Pena de Muerte en la sede europea de Naciones Unidas (ONU) en Ginebra, Suiza, Rodríguez Zapatero dijo que la elección de esta fecha 'no es casual'. Indicó que la fecha coincide con la revisión del grado de consecución de los Objetivos del Milenio y 'qué mejor que llevar a 2015 la moratoria universal que nos proponemos alcanzar'.

Para lograr este fin el mandatario español anunció la creación de una Comisión Internacional contra la Pena de Muerte la cual se enmarca 'en la voluntad de nuestro país de contribuir a reforzar la corriente internacional

existente a favor de la abolición universal'.

Señaló que dicha comisión comenzará sus actividades en el segundo semestre del año y la integrarán 'personalidades de alta autoridad moral y reconocido prestigio internacional de todas las regiones del mundo'.

De acuerdo a Rodríguez Zapatero, la relevancia de los miembros de esta Comisión, su independencia en la toma de decisiones y su amplia representación geográfica 'le conferirán una gran visibilidad en la esfera internacional.

El jefe del gobierno español mencionó que en los últimos decenios se ha consolidado un movimiento mundial de extensión de los derechos humanos cuyo fundamento 'es la afirmación incondicionada del derecho a la vida y la dignidad de las personas'.

Reconoció que dos terceras partes de los países miembros de Naciones Unidas (ONU) han abolido la pena de muerte en sus legislaciones o en la práctica.

'Desgraciadamente son todavía numerosos lugares donde continúa aplicándose la pena de muerte y es preciso incrementar los esfuerzos hasta conseguir su erradicación universal', agregó.

En este momento, el 93 por ciento de las ejecuciones en el mundo se llevan a cabo en China, Irán, Arabia Saudita, Estados Unidos y Pakistán.

"Nadie tiene derecho a arrebatarse la vida de otro ser humano, absolutamente nadie", subrayó Rodríguez Zapatero hacia el final de su discurso y reiteró que la abolición de la pena de muerte "será el éxito de Estados que respeten hasta el último instante la vida de todos y cada uno de sus ciudadanos'.

De acuerdo a fuentes de la delegación española esta última parte del discurso hace referencia al caso del disidente y prisionero de conciencia cubano Orlando Zapata, quien murió en Cuba luego de 85 días en que realizó una huelga de hambre por la situación de los presos en ese país caribeño.

KIEV, 24 FEB (EFE).- El líder de la Ucrania rusoparlante, Víctor Yanukóvich, será investido mañana como el cuarto presidente de este país de 47 millones de habitantes, cinco años después de ser desbancado por la Revolución Naranja.

Yanukóvich, ex primer ministro de 59 años, ganó la segunda vuelta de las elecciones del pasado 7 de febrero al derrotar a la primera ministra, Yulia Tymoshenko, que se niega a reconocerle como legítimo presidente de Ucrania.

El hasta ahora líder opositor jurará el cargo en la Rada Suprema (Legislativo) con la mano derecha sobre la Constitución y la Biblia ante el presidente del Tribunal Constitucional, Andréi Strizhak.

"Yo, Víctor Yanukóvich, elegido Presidente de Ucrania por voluntad del pueblo, al asumir este alto cargo, juró solemnemente lealtad a Ucrania", rezan las primeras palabras del juramento.

Además, añadirá: "Me comprometo a defender con todas mis acciones la soberanía y la independencia de Ucrania, velar por el bien de la patria y el bienestar del pueblo ucraniano, defender los derechos y libertades de los ciudadanos, respetar la Constitución y las leyes de Ucrania, cumplir con mis obligaciones en interés de todos mis conciudadanos y elevar el prestigio de Ucrania en el mundo".

Seguidamente, Yanukóvich, que representa a las regiones orientales rusoparlantes, las más ricas y pobladas del país, estampará su firma en el texto del juramento y recibirá de las manos de Strizhak el certificado de su investidura como jefe del Estado.

Y también le serán entregados los dos símbolos de la Presidencia ucraniana: el sello y la maza.

La ceremonia estará marcada por la casi segura ausencia del presidente saliente, Víctor Yúschenko, y la confirmada ya de la primera ministra.

Mientras Yúschenko ha reconocido a Yanukóvich como su legítimo sucesor, Timoshenko mantiene que el líder prorruso cometió fraude en los comicios y que su política pondrá en jaque la independencia del país.

Entre los invitados que sí asistirán a la investidura se encuentran la responsable de la diplomacia europea, Katherine Ashton; el presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek; el consejero de Seguridad Nacional de EEUU, James Jones, y el presidente de la Duma rusa, Borís Grizlov.

Yanukóvich dedicará este jueves a asistir a una modesta recepción oficial y acudir al partido de vuelta de los dieciseisavos de final de la Liga Europea fútbol que enfrentará al Shakhtar Donetsk y el Fulham inglés.

El futuro presidente ucraniano aseguró en su primer discurso programático que una de las prioridades de su política sería arreglar las decaídas relaciones con el Kremlin, que acusaba a Yúschenko de practicar una política antirrusa.

Además, se opone terminantemente al ingreso del país en la OTAN, ya que más de la mitad de la población es contraria a ello, o en otro bloque militar.

Esto no es óbice para que Yanukóvich se proponga proseguir el acercamiento a la Unión Europea (UE) y sea partidario de la firma de un acuerdo de libre comercio con los Veintisiete.

De hecho, la prensa ucraniana informó la víspera de que su primera visita al exterior sería el 1 de marzo a Bruselas, aunque el Partido de las Regiones (PR), que él encabeza, dijo que aún se lo está pensando.

Yúschenko, partidario de la integración de Ucrania en la UE y la OTAN, visitó Rusia en su primer viaje al exterior unos pocos días después de asumir el cargo en enero de 2005.

Mientras, el partido de Yanukóvich prosigue sus esfuerzos para conseguir la destitución de Timoshenko y de su Gobierno.

Diputados del PR presentaron hoy ante la Rada un proyecto de resolución para lograr que la cámara convoque una moción de censura contra la primera ministra y su Ejecutivo.

Según los analistas, el nuevo líder ucraniano tiene dificultades para lograr el apoyo de 226 diputados, la mitad más uno de los escaños de la cámara, necesarios para lograr la destitución de Timoshenko.

En caso de que Yanukóvich no consiga la destitución de Timoshenko y su Ejecutivo, se vería obligado a cohabitar con la líder naranja, lo que reduciría considerablemente su capacidad de maniobra.

Por su parte, Timoshenko no se arredra y se dirigió el lunes por televisión a la ciudadanía para asegurar que "la única salida es la alianza en la Rada de las fuerzas democráticas" que participaron en la Revolución Naranja de 2004.

"La independencia de Ucrania está en peligro. Hay que dejar de lado las diferencias y crear un equipo fuerte en el Parlamento que impida el advenimiento de una dictadura antiucraniana", dijo.

La primera ministra prometió que, si fracasa en su intento de forjar una nueva coalición democrática como contrapeso a Yanukóvich, se pasará a la oposición.

MOSCÚ, 24 FEB (EFE).- Moscú afirmó hoy que el texto del nuevo tratado de desarme nuclear que negocian Rusia y Estados Unidos se encuentra "en la recta final", pero advirtió de que su ratificación puede chocar con la resistencia de los parlamentos de ambos países.

"Nos quedan contados temas que requieren esfuerzos definitivos para pulir el texto. En nueve rondas negociadoras hemos recorrido un camino muy largo. Hacía tiempo que entre Moscú y Washington no había negociaciones tan intensas, y el resultado está muy cerca", declaró el viceministro de Exteriores ruso, Serguei Riabkov.

Al mismo tiempo, Riabkov expresó su malestar por el hecho de que analistas y medios de prensa hablen sólo de las posibilidades de ratificación del nuevo tratado en el Legislativo de EEUU, y no en el Parlamento ruso, controlado por el partido del Kremlin, Rusia Unida.

"Por alguna razón, muchos se centran en las perspectivas de ratificación en el Senado de EEUU, y se olvidan o se abstienen intencionadamente de hablar de que también en nuestra Asamblea Federal (Legislativo) se espera un proceso muy serio", manifestó.

Según Riabkov, "cualquier documento de este tipo es fruto de compromisos y de determinado equilibrio de intereses, por eso sería ingenuo esperar que la ratificación sea fácil".

Los diplomáticos colaboran con los comités de Asuntos Internacionales de ambas cámaras del Parlamento ruso para "explicar que el tratado está equilibrado y, en principio, merece ser ratificado", dijo a la agencia Interfax.

"No quisiéramos que a nosotros, los representantes del poder ejecutivo, nos hagan después reproches de que el tratado no responde a los intereses de Rusia, y que el documento se quede en el aire", señaló.

Riabkov subrayó que dirige su advertencia a los negociadores norteamericanos para que la tengan en cuenta en igual medida que las exigencias que ellos plantean a Moscú con el fin de que el texto del acuerdo sea ratificado con toda seguridad por el Senado de EEUU.

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, advirtió recientemente de que el nuevo tratado de desarme estratégico deberá ser ratificado de manera simultánea por los parlamentos de ambos países, pues de lo contrario puede fracasar el proceso de ratificación.

El jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas rusas, Nikolái Makárov, confirmó hoy mismo que el nuevo tratado de desarme nuclear, llamado a sustituir el START, vencido en diciembre pasado, "pronto estará listo, y no perjudicará los intereses de Rusia".

"Es verdad que las negociaciones sobre este tratado avanzan con gran dificultad, pero hemos logrado el entendimiento en relación a que ambas partes debemos tomar en cuenta nuestros intereses recíprocos y no menoscabar de ninguna forma nuestra capacidad de defensa", dijo Makárov al canal de televisión rusa en inglés "Russia today".

La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, reiteró estos días la invitación a Rusia para que se sume a EEUU y a la OTAN en el desarrollo de un escudo antimisiles capaz de proteger a toda Europa de eventuales ataques con misiles de países como Irán.

Al respecto, Riabkov subrayó que Moscú considera una prioridad efectuar primero un análisis conjunto de las eventuales amenazas de proliferación de tecnologías de misiles, y confirmó que expertos rusos y estadounidenses ya iniciaron este tipo de consultas.

PEKÍN, FEB 24 (REUTERS) - Los países vecinos de Corea del Norte y Estados Unidos desean dar un nuevo impulso a los esfuerzos para reanudar las negociaciones sobre el programa de armas nucleares de Pyongyang, dijo un enviado de Washington aunque no dio señales de avances en la disputa.

En declaraciones desde Pekín el miércoles, el representante especial de Estados Unidos para Corea del Norte, Stephen Bosworth, sostuvo que en una reunión con su contraparte chino, Wu Dawei, abordaron "cómo obtener un nuevo impulso y regresar a la mesa de negociaciones".

Bosworth se encuentra de visita por China y más tarde viajará a Corea del Sur y Japón, mientras los vecinos de Corea del Norte intentan reanudar las estancadas negociaciones que buscan terminar con el programa de armas

nucleares del aislado país asiático.

"Creo que todos comparten la opinión de que es importante retornar a la mesa de negociaciones lo más pronto posible", declaró a periodistas en una breve rueda de prensa, pero agregó que sería prematuro detallar la manera en que las negociaciones serían impulsadas.

Corea del Norte renunció hace un año a las negociaciones de desarme a seis partes, que también incluían a China, Corea del Norte, Estados Unidos, Japón y Rusia.

En mayo del 2009, Corea del Norte realizó su segunda prueba nuclear, provocando la condena internacional y una nueva ronda de sanciones por parte de Naciones Unidas.

El Norte ha señalado que podría terminar con su programa de armas nucleares si Estados Unidos deja de lado lo que Pyongyang califica como "política hostil". La nación comunista también ha demandado que Washington acepte negociaciones para un tratado de paz y levantar sanciones en su contra.

Washington sostiene que las demandas de Corea del Norte por ayuda y una mejora en las relaciones pueden ser cumplidas sólo si se implementan nuevos pasos para el desarme de Pyongyang.

El enviado surcoreano para las negociaciones a seis partes, Wi Sung-lac, también estuvo de visita en Pekín para discutir el tema.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Maryeri Durán Díaz
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu Impreso en los Talleres del CC PCC
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[1] ¿Por qué la mayoría de los ciudadanos suizos no quiere unirse a la Unión Europea? Hayek, Nicolas.
<http://www.voltairenet.org/article159590.html>

[2] Albania, Alemania, Arabia Saudita, Argentina, Austria, Azerbaijón, Bahrain, Bielorrusia, Bolivia, Brasil, Bulgaria, Burundi, China, Chipre, Dinamarca, España, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Jordania, Laos, Holanda, Noruega, Rumania, Rusia, Venezuela y Vietnam.

[3] **EEUU apoya ante la CIJ la independencia de Kosovo, rechazada por Rusia.** En <http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/1756600/12/09/EEUU-apoya-ante-la-CIJ-la-independencia-de-Kosovo-rechazada-por-Rusia.html>

[4] Ibidem